

# Vers un rassemblement creusois pour la défense des retraites

Un débat public sur les retraites est organisé le 24 juin à 20 h salle de la mairie de Guéret. Mais au-delà, les organisateurs, syndicats, associations, politiques... espèrent fédérer les mécontentements autour d'un rassemblement creusois spécifique.

Il y avait déjà le Collectif de défense des services publics, il y aura peut-être demain le «Rassemblement pour la défense des retraites». C'est du moins le souhait des syndicats FSU, UNSA, CGT, des organisations ATTAC 23, 2C2A, Confédération Paysanne et des partis politiques Les Verts, PCF, Parti de Gauche, Nouveau Parti Anticapitaliste, que de s'unir dans un combat commun contre le projet de réforme des retraites présenté par le gouvernement. «Nous sommes vent debout contre cette réforme», explique David Gipouloux du Parti de Gauche «et nous devons éveiller les consciences sur ce thème, face à un gouvernement qui joue avec les nerfs des Français en distillant par bribes, ses intentions de réforme».

Ce qui est clair, c'est qu'ils sont unanimement contre le décalage au-delà de 60 ans de la date de départ en retraite et tout allongement de la durée de cotisation. «Les ressources existent et on ne trouvera pas de solutions s'il n'y a pas une nouvelle répartition des richesses». Des opposants au projet de réforme qui contestent les arguments démographiques et qui jugent «discriminatoires envers les femmes (obligées au temps partiel) et les jeunes» toutes mesures qui tendraient à repousser l'âge actuel de 65 ans donnant droit à une retraite à taux plein. «C'est avant tout un problème de ressources et de recette, et ça, ça n'entre jamais dans le débat».



Lors de la manifestation du 27 mai dernier

Le débat, justement, il aura lieu le 24 juin, au soir de la journée d'action interprofessionnelle, au cours d'une réunion publique organisée à 20 heures salle de la mairie de Guéret, avec Michel Husson, économiste membre d'ATTAC et co-auteur de l'ouvrage «La retraite, l'heure de vérité». D'ici là, le gouvernement aura dévoilé de façon plus précise ses intentions, et les organisateurs d'espérer alors sensibiliser l'opinion pour créer un grand mouvement de protestation à travers un rassemblement creusois contre la réforme. Déjà au niveau national, une amorce de collectif s'est constitué autour d'ATTAC et de la fondation Copernic, avec son «rassemblement», la Creuse veut être à la pointe «d'une bataille qui est loin d'être perdue», souligne Joël Lainé, «souvenons-nous du référendum sur le traité constitutionnel, de la désinformation ambiante, et du résultat final».

Souvenons-nous aussi avec quel mépris le gouvernement a pris en compte ce résultat au bout du compte... Les opposants à la réforme des retraites en sont conscients, d'où la nécessité pour eux de persuader et de convaincre en vue d'obtenir une mobilisation au moins aussi massive que celle qui fit à l'époque retirer le CPE. Et pour y parvenir, les initiatives devraient se multiplier afin de mobiliser, et pas seulement ceux qui sont proches de l'âge fatidique de la retraite, mais également les jeunes, plus directement concernés par les mesures envisagées. Le 24 juin sera une date clé, elle permettra de jauger la mobilisation lors de cette nouvelle journée interprofessionnelle d'action et peut-être d'anticiper ce que pourrait peser concrètement, ce futur «Rassemblement creusois pour la défense des retraites».

ALAIN BASTIDE